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日本共産党 2023年度 高校生アンケート結果  

 

実施期間：2023 年 10 月～2024 年 1月 

 

【街角シールアンケート】 学費について 回答数 320 件 

  

 

 

【WEB アンケート】 88件 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学費「高い」が 258 

「普通」が 30 

「安い」が 32 件 
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満足している、または、していない理由を記述してください （自由記述） 抜粋 

 

満足派 

・友達もいて、先生も優しいから 

・通信制高校なので他の学校と比べて自由にさせて貰

えている 

・志望の高校に行けているから 

・楽しく授業を受けられているから 

・カリキュラムがいい 

・横浜市立高校全体のレベルが県内でも高めにあるこ

ともあって先生方も優しく、授業も分かりやすく楽

しい 

・ある程度レベルがある高校なので生徒も真面目な人

が多く、目立ったトラブルも少ない 

・サービスと学費が見合っている 

・全ての市立高校に学食がついているのはとても便利 

・個人的な話だが、生徒が所持しているスマホを学校

の(BYOD端末用なのであろう)Wi-Fiに繋げることが

できてたいへん便利、速度も申し分ない 

・部活や学校行事など、色々あって楽しい」 

・友達もできて、何不自由なく生活させてもらえてい

ることには感謝しかない 

・学費以外にも多くのお金が必要になることが唯一の

不安 等 

 

不満足派 

・友人関係がむずかしい 

・校則がおかしい！！！ 

・Wi-Fi が遅い、あわない 

・授業の進度遅い 

・テストが多い 

・トイレ少ない、エアコンない 

・学費が高い。 

・トイレが汚い、施設管理が足りない。 
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・先生の言ってる内容が先生同士で合ってないこと

がある。 

・私学なのに狭い。 

・学食がない。 

・部活の練習や遠征の制限が多い。 

・支援学校に通っていて、学校にはなかなか行けて

いない。支援学校なのに普通の高校生扱いされ、

ひどい対応されたので、もう行きません。 

・学校の偏差値が低いため仕方ないが、生徒が学校

内外で騒いだりなどの問題を起こすし、犯罪行為

も認められる状況だから。 

・自由が無い。 

・担任が変人なところがあり時々困る時がある。よ

く頭がいい生徒が好きだと言って、テンションが

下がる…等。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学費についての意見をお聞かせください（自由記述）抜粋 

 

・東京のように学費を一律に無料にするのではなく、

成績に応じて安くするようにして欲しい。 

・私立を含めて全員をタダにするのは税金の無駄遣い

だと思う。学費は全員安くするのではなく、本当に

勉強したいと思っている生徒の分を安くして欲し

い。 

・親には気にせず大学に行っていいよと言いますが流

石に約4百万円を気にしないというのはなかなか厳

しいなと感じます。 

・正直『高すぎる!!』と感じます。 

・学費は直積的には進路に影響していないけど、やや

高いと思っている。 

・行きたい進路があるけど学費が高い。国立に行こう

にも塾などに行くお金が無い。 

・親じゃないから分からない。 

・サラリーマンの平均年収が学費なのは高いと思う。 

・塾なども重なり金額が増えるから親に負担をかけた

くないと言う思いが進路選択にも関わってきてわ

くわくして選べない。 

・私学だからしかた無いのかもしれないが、親に負担

がかかり、受験に失敗したことを今も後悔している。 

・公立は学費が抑えられているが、私立はとても高い

と感じます。 

・補助が出るとはいえ平均年収くらいの家庭にはとて

も負担が大きいと思います。特に公立が第一志望だ

ったのに惜しくも不合格になり、不本意に私立に行

くことになった人にとっては、学費の負担をしても

らう親に申し訳ないなという気持ちになります。高

いと思います貧困の家庭には。 

・名門と呼ばれるような私立は自ら望んで学費を覚悟

して受験するので仕方ないかもしれませんが、公立

の滑り止めと言われる私立では、平均年収くらいの

家庭にはもう少し公の補助を受けられると助かり

ます。 

・大学受験のために塾などに通うとなると、さらにお

金がかかるので学費だけでも抑えたいです。 

・学校では入学時の成績優秀な生徒には授業料が免除

になりますが、比較的裕福な家庭の子が免除されて

いるのを見ると正直なところ意味あるのかな、その

家庭にとっては払っても払わなくてもそんなに大
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きな差ではないんじゃないのかな、と感じてしまい

ます。 

・学費とても安いのでもっと高くしてもいいレベルの

クオリティの学費。 

・高校だけではなく、大学も私立なので多少は仕方な

いとはいえ、公立よりあまりにも学費が高いと自分

の進みたい進路を諦めざるを得ません。奨学金も貸

与型は借金なので将来のことを考えると積極的に

利用したいとは感じません。少子化も教育にお金が

かかりすぎることが一因だと聞きました。 

・サービスの割に学費が安いので値上げしていいと思

います 

・一般家庭の学費がもう少し補助を受けられたらその

ような問題も少し希望が持てるのではないでしょ

うか。 

・文系はまだしも、理系の学費が高い。将来収入で考

えたら理系の方が利益は多そうだけど。自分は県立

の高校に入っていて、私立よりは負担は軽いのかな

と思います。 

・学費が高いから行けない所があるというよりも、家

のためにも出来るだけ安い方を選択したいので、別

に悪い意味ではなく学費は少なからず影響してい

ると思います。 

・公立高校を選んだ理由もほとんどがその理由なので 

・中学生以降が全てにおいてお金がかかるのに小児し

か助成金がない。 

・大阪のように、私立まで無料になるのは反対です。

結局、税金で負担してるだけなので。 

・無料にするなら、学校のお金の使用状況を役所が全

部チェックして欲しい。日大みたいないい加減なと

ころに税金を使われるのは嫌です。 

・制服やタブレットや部活動の費用は援助してほしい 

・大学の学費は低所得世帯にとっては未だ厳しいとこ

ろがあるので、もっと支援金奨学金の金額の幅や返

済の期間を広げてほしい。 

・私には下の兄弟があと 3人います。私にだけお金を

かけられる訳じゃないので兄弟が多い家庭や片親

家庭などは特に負担なんじゃないかと思います。 

・他の私立高校に比べても公立高校の学費は(設備の

古さを考えたとしても)十分安いと思う。(非常に失

礼な言い方だが)その月1万ちょっとの学費+学年費

10 万くらいすら余裕を持って払うことのできない

家庭は満足に高校や大学への受験勉強ができない

し、進学校では生きていけないのではないだろうか。 

・返還不要の給付型奨学金は審査要件が厳しく、進学

を希望する誰もが利用出来るものではありません 

・この国ではお金が無いと学問をすることすら許され

ないのですか 

・私立の薬学部を目指してます。1300 万ものお金がか

かります。奨学金 1000 万は、負担が大きいです。子

ども３人目からとかではなく、全体的にもう少し金

額が下がるように国がして欲しい。 

・授業料の所得制限の撤廃。無償化にしてほしい。高

すぎなければあまり気にしない。 

・塾に通いたいが、授業料を払っているのでこれ以上

両親に負担をかけたくないと思っています。多々持

病が有る私にとって、高校生になると医療費の負担

もある…等。 

 

高校生活でおかしいと思う校則などのルールはありますか。（自由記述）抜粋 

 

・髪を染めることやメイク禁止担任の先生に容儀がだ

らしない人はなにか問題を起こす人が多いと言わ

れて理解できなかった。 

・ダウンコート禁止。 

・上着は暗い色しかだめ。髪染めだめだし、ジャージ

履いたらダメだし、パーカーとかトレーナーもダ

メ！！なんでか分かりません。 

・髪の加工厳しい。体育の時にビアスをしては行けな

い。 

・校内でのスマホ禁止 

・メイク、スカートおるの禁止。 

・セーターが指定。学年で通学路が分けられている。

ツーブロ禁止、制服着用 

・インターナショナルスクールみたいになればいいな

と思う。 

・バイク禁止 

・バイト禁止 

・学ランの強制 

・アウターの規制  

・入室許可証 
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・ジャージ登校禁止 

・既存の校則で思う事はありませんが、もっと厳しく

してもいい部分もあるかなと思います。例えば、い

じめの加害者は皆退学させる。学校内の窃盗も同様

です。 

・冬にズボンを履いてはいけない。 

・購買がタダじゃない。 

・髪染め禁止やブレザー着用必須、もちろん禁止する

意図は理解しているが、結局破ってしまう生徒が多

いので、学力の向上が認められれば規制撤廃とすれ

ば、遊びに使う時間を勉強に回させる事ができ、結

果的に問題行為も勉強のために時間をさかなけれ

ばいけない関係で減るのではないかと思う。 

・結局将来髪染め禁止のところに就職や参加するとき

は自由意志で参加するため、その規定を守る義務が

発生するし、tpo を意識できていないと恥をかくと

身を持って知れるから、学校ではあえてそこまで徹

底しなくて良いと思う。また、例えば、一度定期テ

ストの学校全体の全教科平均点 70%以上で髪染め解

禁のような難易度の高い内容にするのが望ましく、

次回のテストで同じ条件を取れなければ禁止とす

るのがとても望ましいと思う。 

・学校指定のものじゃないといけない。例えば指定リ

ュック、靴下など。学校でスマホ禁止。 

・写真くらい撮らせて欲しいと思います。 

・あえて挙げるなら私の通う東高校では自転車通学が

禁止だということだが、学校周辺の地理的環境(坂

が多く、歩道や道路自体が狭い orない)を考えても

そもそも自転車通学が難しいことは容易に想像で

きるし、納得できる…等。 

 

学校・日常生活で悩んでいることはありますか（自由記述） 

 

・友人関係 

・進路、勉強、友達関係、勉強 

・授業がつまらない。遠い、坂多い、お金高い。 

・名前覚えてもらえない。 

・テストが多すぎる、勉強させすぎ。 

・多くの荷物や教材があり、それらを家に持って帰っ

てやろうとするととても重たく、通学時に負担にな

ること。 

・他の生徒がうるさくて授業が進まない、クラスによ

って先生が違くて授業の質が天と地の差。 

・特進には良い先生を当てるべき。 

・統合失調症や愛着障害で悩んでいる。 

・朝早い 

・ストーカー 

・部活動がある日の勉強時間があまりとれないこと 

・課題と遊びの両立ができない､ 

・受験生は勉強で忙しいのに進学校アピールと響かな

い演説にための学校での集まりがしょっちゅうあ

ること。 

・この生活が終わるのがむしろ悲しいことに悩んでい

る。 

・彼女できない。 

・先生が合わない 

・生徒の授業中の態度 

・タバコや問題行動、学校内でよくタバコが吸い殻や

そのままの状態で見つかることや窓ガラスが割れ

ることなど常識を逸脱する行動はとても腹だたし

い。 

・学校の処分の甘さ、問題行動を起こした生徒に対し

ての処分がとても甘い。退学処分も何かにとらわれ

ずに選択肢の一つとして常に持っておいておかな

いと、抑止力とならない。 

・金銭面について書くならば、自分は特に問題がない。

自分の家庭は学費はきちんと払えているし、趣味に

使うお金(つまりお小遣い)についてもバイトで稼

ぐことが出来るので問題なし。 

・クラスでも半数以上は(何らかの形で)バイトをして

いる…等 
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横浜市の良いところ、悪いところはどこだと思いますか （自由記述） 抜粋 

 

・どこに行くにもちょうどいい距離でとても住みやす

いです。 

・都会の 1面もあり自然もあるとても良いなあと感じ

ます。 

・これは仕方がないことですが横浜駅 桜木町だった

り栄えてる駅は人が多すぎるなあといつも感じま

す。 

・良いところは、人口が多く、公共交通機関の交通網

が充実していることだと思う。だが、都会なので物

の料金や時価が高いのが悪いところだと思う。 

・良:とても発展していてあちこちにいろんな施設が

あること。悪:ごみが結構落ちている。分からない。

災害が少ない。 

・横浜市に限らないが、高齢者への過剰な優遇はやめ

て欲しい。若い世代へのつけ回し。デモの様子を見

ても高齢者だらけだが、今の社会を作ったのは自分

たち自身だということをよくよく考えて反省して

欲しい。 

・バスや地下鉄の高齢者無料パスなんて問題外。運転

手がいないのに。現役世代を高齢者の奴隷にするな 

・人が優しい、厳しすぎる 

・高齢者に偏った政策。高齢者向けのバス無料パスは

すぐに廃止して欲しい。結局、税金を使っていて、

若い世代へのツケ回しでしかない。市営バスに乗っ

ていて、まともに運賃を支払っているのは自分だけ

だったりして絶望する。こうした若い世代の怒りの

声も受け止めて欲しい。 

・栄えてる！治安が悪い。 

・都会、きたない。横浜駅はめっちゃいい。交通網の

充実。 

・いい所→いろんな物がある 悪い所→治安が悪い。

税金が高すぎる。中学校給食の義務化。 

・良いところ:国際的で様々な文化があるところ、神奈

川の中心として最先端技術が発展しているところ。 

・景色が綺麗。悪いところ:一部で治安が良くない(ト

ラブルが多い)川が汚い。映画館が少ない。 

・子育て支援が良い。街が栄えてる。 

・坂が多い。東京に近いため遊び、就職、進学で不満

が少ないところ 

・最近物騒な事件が多いところ 

・悪いところは中学給食ない市営地下鉄系が高い。 

・横浜市に住んでから 10 年は経っていますが、横浜

市の取り組みについて、どのようなものを取り組ん

でいるのかよく知らないです。 

・ポイ捨てが多い 緑が少ない。 

・税金が高いのに助成制度が少ない。 

・図書館をふやしてほしい。 

・良いところは、教育にかなり力を入れているところ。 

・東京に出なくても横浜にも店舗があるショップも多

いので、みなとみらいかどこかに出れば用事が全て

完結するのも大きい。 

・自分は(どちらかといえば)沿岸部に住んでいるので

詳しいことはよくわからないが、内陸寄りにある瀬

谷区、旭区とかは公共交通でのアクセスが悪いエリ

アが多そう。 

・瀬谷区なら花博をきっかけに交通網の見直しをすれ

ばもう少し人口が増えるかもしれない。 

・横浜市の良いところはブランドイメージだけで、物

価や税率が高く、住みやすいとは言えないと思いま

す。 

・立地がいい、出かけやすい住みやすい。悪いところ

は、市民税が高い。 

・子どもへの支援が足りない、または対応が遅れてい

る。 
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もしあなたが横浜市長だったら、どのようなまちづくりをすすめますか（自由記述） 抜粋 

 

・試験などで高校や大学に入学できるか判断される競

争社会みたいなことが好きじゃないので学力で決

めるよりもその人の人間性で決めるようなやり方

をしたい。 

・他の地域がやっていないことも率先してやっていく。

例えば子育て支援も他の地域と足並みを揃えず 

・子育て世帯の声を聞いて困っていることを聞いたら

すぐそれを解決する。 

・困っている人が目の前にいたらすぐそれを解決でき

るような市長になりたい。 

・困り事が少ないまちづくりをしたい。 

・考え直してみれば、横浜市は都会だからと言って学

費などの料金がやや高いと思う。だが、一気に料金

などを下げるのは難しいと思うので、少しずつ下げ

ていくなどのまちづくりを進めたい。 

・幅広い年齢の方々が共生することのできる社会。 

・未来までしっかりと続いていける横浜市を 

・お年寄りの方の良い意見を取り入れつつ、若い人た

ち主導で政治に携われるまち。綺麗でやさしい街 

・子どもにやさしく誰もが住みやすいまちづくり。 

・高齢者向け予算を半減。 

・子どもや子育て世代の政策を増やす。 

・役所の手続きのデジタル化を進めて、役所を減らす。 

・個性溢れる横浜市。 

・住民の意見を取り入れる。 

・税金無し、楽しい、時給 UP 

・治安がよく、住みやすい街づくり。 

・都市に近く、都市ほど混雑していないことを活かし

て、日本を支える労働者や中流階級の人が安心して

羽根を伸ばせるような、市民に寄り添ったまちづく

りをすすめる。 

・自衛隊を誘致する。  

・母子家庭にやさしく！ 

・子育て支援医療費など高校生も適応してほしい。 

・中学の昼ご飯は自由が良かった。デリバリー型の給

食も美味しくて良かったが、全員必須にする意味が

わからない。 

・今の横浜の魅力を残しつつ、小さい子どもからお年

寄りまで誰もが楽しく暮らせるようなダイバーシ

ティな都市にしたいです。 

・テストをなくす。 

・公共事業増進。開発。 

・小医療費助成の対象年齢が引き上がることを耳に挟

みましたが、私の世代は除かれています。なんかち

ょっと悔しいです。だから、明日からとかにしたい。 

・歩きやすいまたは移動が楽な道を作る。 

・アイディアに富んだ若い人を市会と別に雇いたくさ

ん意見をもらい、実現できるかを市会で判断する。 

・市会に年齢の上限を作る。 

・まちづくりに力を入れている活動家に出資する。 

・子育て、教育にたくさん予算を設ける。 

・公園のボール遊びをアリにする 

・学校の先生のきゅうりょうを増やす。 

・緑を大切にして、少しでも SDGs などに貢献できる

ようなまちづくり。 

・学費ゼロ。 

・親の収入に関わらず行きたい学校に行けるようにし

たい。私立は補助金を使っても生保だと高い。 

・もっとみんなでなにかするなど楽しい行事を増やす。 

・ブックオフ増やす。 

・誰もが安心して過ごせる安全な街 

・誰もが所得に左右されないで進学できる都市。 

・もちろん人が住むことや需要があることが前提だが、

花博をやった後の上瀬谷のあたりにオフィスやマ

ンション、商業施設(ショッピングモールとか)、極

端な例では遊園地などがまとまった、観光として行

ってみたいような近未来的なニュータウンを作っ

てみたい。この案は難しいとしても、横浜を魅力の

ある、みなとみらいだけじゃない街にしたい。 

・お年寄りから赤ちゃんまで、生活上の不安がなく暮

らせる街、持ち世代に優しいまちづくり 

・市民税の負担を減らす。他の神奈川県内の市に倣っ

て、高校生までの医療費を無料までとはいかなくと

も一律 500 円程度にします。 

・子どもから高齢者まで安心安全に暮らせる街作り、

年齢関係なく無料施設的な場所を増やす。 

・ペット可の場所づくり 


